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La comédie ‘Avignon’ triplement primée au
festival de l’Alpe d’Huez

Couronné du Grand prix du jury, de celui des abonnés de Canal+ ainsi que celui de la région
Auvergne-Rhône-Alpes, la comédie de Johann Dionnet a été notamment soutenue par le Conseil
départemental de Vaucluse.

‘Avignon’, le long métrage réalisé par Johann Dionnet et produit par Nolita vient de remporter le Grand
Prix du jury de l’édition 2025 du festival de comédie de l’Alpe d’Huez. Ce film réunissant notamment
Baptiste  Lecaplain,  Elisa  Erka  et  Alison  Wheeler  raconte  l’histoire  de  Stéphane  et  de  sa  troupe
débarquent au Festival d’Avignon pour jouer ‘Ma sœur s’incruste’, une pièce de boulevard.
Il y croise Fanny, une comédienne montante qui joue dans un classique de Victor Hugo, et tombe sous
son  charme.  Sur  un  malentendu,  elle  l’imagine  être  l’interprète  de  Rodrigue,  le  rôle  principal  du
prestigieux ‘Cid’ de Corneille. Pour la séduire, Stéphane s’enfonce dans un mensonge qu’il va devoir faire
durer le temps du festival…mais qui va très vite le dépasser.
Egalement prix coup de cœur des Alpes de la région Auvergne-Rhône-Alpes et prix des abonnés Canal+
du meilleur film, ‘Avignon’, dont le scénario a été écrit par Johann Dionnet et Benoit Graffin, sortira en
salle en mai 2025.

https://nolita.fr/productions/avignon/
https://nolita.fr/
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Le réalisateur Johann Dionnet avec ses trois prix reçus lors de l’édition 2025 du festival de
comédie de l’Alpe d’Huez. Crédit : Nolita/DR/Facebook

Le cinéma : 7,28M€ de retombées économiques en 2023 en Vaucluse
L’ensemble de ces prix rappellent l’importance du cinéma pour le Vaucluse qui a notamment enregistré
en  2023  environ  7,28M€ de  retombées  économiques  dans  le  département  grâce  au  travail  de  la
Commission du film Luberon-Vaucluse.

Tout récemment, c’est le Conseil départemental de Vaucluse qui a attribué ses premières aides pour des
tournages  et  des  productions  réalisées  dans  le  département.  Ces  soutiens,  d’un  montant  total  de
200 000€, s’inscrivent dans son fonds de soutien au cinéma et à l’image animée qui vise à développer la
filière sur son territoire. Parmi les bénéficiaires justement, le film Avignon, dont le tournage a presque
intégralement eu lieu dans la cité papes, qui s’est vu octroyé une aide de 20 000€.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2025/01/473826558_18496336288048638_6390264753370256480_n.jpg
https://www.echodumardi.com/economie/728me-de-retombees-economiques-en-2023-grace-a-la-commission-du-film-luberon-vaucluse/
https://www.facebook.com/filmvaucluse?locale=fr_FR
https://www.facebook.com/filmvaucluse?locale=fr_FR
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/cinema-les-premiers-tournages-soutenus-par-le-departement-devoiles/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/cinema-les-premiers-tournages-soutenus-par-le-departement-devoiles/
https://www.echodumardi.com/actualite/le-departement-de-vaucluse-soutient-le-cinema-et-laudiovisuel/
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Cinéma : les premiers tournages soutenus par le Département dévoilés

L’inflation poursuit son ralentissement

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/cinema-les-premiers-tournages-soutenus-par-le-departement-devoiles/
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D’après les chiffres provisoires publiés par l’Insee le mardi 7 janvier, l’indice des prix à la consommation
s’est  stabilisé à 1,3 % sur un an en décembre 2024,  soit  une évolution identique à celle  du mois
précédent. L’inflation confirme ainsi son ralentissement, après deux années marquées par des niveaux
particulièrement élevés : 5,2 % en 2022, et 4,9 % en 2023. L’Insee estime que le ralentissement de
l’inflation devrait se poursuivre cette année, pour atteindre 1 % sur un an en juin prochain. 

https://www.insee.fr/fr/statistiques/8323901
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Le pic inflationniste des dernières années avait commencé à l’automne 2021, suite à la hausse du cours
des matières premières due principalement à la pandémie de Covid-19. Mais c’est suite à l’invasion de
l’Ukraine par la Russie, en février 2022, que l’indice des prix à la consommation a connu ses plus fortes
hausses : la guerre en Ukraine a en effet profondément impacté de nombreux marchés, et créé une crise
énergétique sans précédent en Europe. La chute des prix de l’énergie en 2024 a ainsi contribué au
ralentissement de l’inflation.

De Valentine Fourreau pour Statista

Planification écologique : l’Avignonnais
Sonito récompensé par la Région Sud

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Sonito, l’interprofession de la tomate destinée à la transformation basée à Avignon, figure parmi les 6
lauréats* de la 2e édition du Prix d’excellence de la planification écologique de la Région Sud.

Sonito, qui a été récompensé dans la catégorie ‘Entreprises’, a été distinguée pour son système innovant
de culture de la tomate, Systomfert, dont l’objectif est d’apporter l’eau à des moments clés du cycle de la
plante, et ainsi en réduire la consommation. Il s’agit d’un dispositif de production durable de la tomate de
plein champ sur paillage avec film biodégradable qui optimise l’irrigation.

Créée en 1957, la Sonito avait pour première mission l’établissement de Contrats entre les producteurs
et les usines selon les accords signés en son sein, puis le contrôle de la validité des livraisons en usine
selon ces mêmes contrats, et le contrôle des livraisons. Aujourd’hui, l’interprofession travail à l’animation
de la filière, la gestion des campagnes de production, la promotion des produits et du savoir-faire des
professionnels, les relations avec les pouvoirs publics nationaux et européens ou bien encore la recherche
et  l’expérimentation  (raisonnement  de  la  fertilisation,  raisonnement  de  l’irrigation,  protection  des
cultures, veille technique, participation à des programmes internationaux de recherche…).

L.G.

*Les  autres  lauréats  sont  la  société  niçoise  Qualisteo,  Insite  dans la  catégorie  ‘lycéens et  jeunes’,
l’Université  de Toulon et  la  Communauté de communes Vallée  des  Baux-Alpilles  dans la  catégorie
‘collectivités locales’ et centre international des arts du mouvement dans la catégorie ‘associations’.

http://www.sonito.org/
https://www.maregionsud.fr/
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L’ensemble des lauréats de la 2e édition du Prix d’excellence de la planification écologique
de la Région Sud. Crédit : Jean-Charles Verchere

L’avignonnais Thierry Calderon est l’opticien
de l’année 2024

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2024/12/Jean-Charles-VERCHERE.jpg
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L’avignonnais Thierry Calderon, 55 ans, vient de remporter le prix de l’opticien de l’année. Il succède à la
vendéenne Sylvine Kohler,  lauréate 2023. Le Vauclusien, vainqueur en finale parmi les 7 candidats
nationaux,  a  reçu  son  prix  dès  main  de  Jean-Michel  Lambert,  président  du  Sidol  (Syndicat  des
importateurs et distributeurs en optique lunetterie), ce vendredi, au Sénat dans le palais du Luxembourg
à Paris.
Cette distinction récompense les opticiens les plus engagés parmi les 12 400 que compte la France. C’est
la première fois que ce prix est attribué à un opticien du Vaucluse.
Créé en 1989 par le Sidol, ce prix d’opticien de l’année 2024 récompense l’approche professionnelle, le
dynamisme, l’éthique ou bien encore la créativité des professionnels du secteur.

« Ce prix revêt une signification particulière, non seulement parce qu’il représente la reconnaissance du
travail  et  des  valeurs  qui  m’animent  au  quotidien,  mais  aussi  parce  qu’il  me  place  aux  côtés  de
personnalités qui ont marqué notre profession par leur excellence, explique Thierry Calderon déjà lauréat
du concours du Meilleur Franchisé et Partenaire 2016 décerné par l’IREF (Institut de Recherche et de
Formation de la Franchise). Je n’oublie pas à qui je dois ce prix : à ma femme, à mes équipes, à mes
partenaires et à ma coopérative. »

Thierry Calderon a débuté son aventure entrepreneuriale en 2000. Aujourd’hui, il est à la tête de 8
magasins Krys et un magasin You do situés dans la cité des papes (Mistral 7 et Avignon centre), le Grand
Avignon (Morières et Les Angles), à Apt, à Pertuis et à Arles (centre ville et centre commercial Leclerc). Il
y dirige une équipe de plus de soixante salariés.

https://www.linkedin.com/in/thierry-calderon-35448b59/
https://www.linkedin.com/in/jean-michel-lambert-11162a24/
https://www.krys.com/
https://www.lynx-optique.com/you-do
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De gauche à droite : Pierre Fournier, président de Krys group, leader de l’optique en France, Thierry
Calderon et Jean-Pierre Champion, directeur général chez Krys group.

« Je sais ce que je dois à mon équipe. »

Thierry Calderon, opticien de l’année 2024

Des collaborateurs à qui il a rendu un vibrant hommage lors de sa remise de prix : « La vie de manager
est loin d’être un long fleuve tranquille et j’avoue avoir régulièrement des envies d’île déserte. Mais au
fond de moi, je sais ce que je dois à mon équipe, et si je devais demain relever des défis à l’autre bout du
monde, ce serait avec eux que voudrais les affronter Je veux bien me reconnaitre une qualité : celle de
savoir  m’entourer.  Par des profils  différents,  complémentaires au mien.  Et  par des personnes plus

https://www.linkedin.com/in/pierre-fournier-5494261a9/
https://www.linkedin.com/in/thierry-calderon-35448b59/
https://www.linkedin.com/in/thierry-calderon-35448b59/
https://www.linkedin.com/in/jean-pierre-champion-46337950/
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compétentes que moi dans leur domaine. Au fil des années, j’ai pu les faire grandir, j’ai appris à déléguer
et à les fédérer autour d’un projet ambitieux. Et mes équipes m’ont constamment challengé, m’obligeant
à repousser mes limites à grandir dans mon poste d’opticien et celui de manager. »

« Ce prix récompense son engagement pour le collectif, sa quête d’une expérience client optimale, son
implication locale pour instaurer la confiance avec l’ensemble de ses partenaires et sa démarche RSE
sincère », complètent de Pierre Fournier, président de Krys group, leader de l’optique en France, et Jean-
Pierre Champion,  directeur général  chez Krys group,  présents  lors  de la  remise de prix  à  Thierry
Calderon.

PACA : appel à candidatures pour la
5ème édition du Prix Santé Entrepreneurs 

https://www.linkedin.com/in/pierre-fournier-5494261a9/
https://www.linkedin.com/in/jean-pierre-champion-46337950/
https://www.linkedin.com/in/jean-pierre-champion-46337950/
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Engagée auprès de 6.500 chefs d’entreprises et entrepreneurs sur la région Provence-Alpes-
Côte-d’Azur  et  Corse,  Harmonie  Mutuelle  lance  l’appel  à  candidatures  pour  une nouvelle
édition du Prix santé entrepreneurs. Cette initiative a pour objectif de valoriser et récompenser
les actions d’entrepreneurs en faveur de la santé et du bien-être de leurs salariés ou de leur
environnement. 

Les entrepreneurs des régions PACA et Corse, adhérents ou non d’Harmonie Mutuelle ont jusqu’au 25
septembre s’ils veulent participer à la 5ème édition du Prix Santé Entrepreneurs organisée par l’acteur
majeur de la protection sociale en France. Une dotation de 5.000 euros est prévue pour le premier prix et
1.000 euros seront attribués aux prix coup de cœur. Les lauréats régionaux seront connus le 11 octobre
avant les lauréats nationaux dévoilés de 8 novembre. 

Récompenser les actions à impact positif sur la santé et l’environnement 

Harmonie Mutuelle, protège plus de 140 000 entrepreneurs en complémentaire santé. Engagés pour
améliorer les conditions de travail et valoriser le fait que la santé et le bien-être sont des conditions sine
qua non de la réussite entrepreneuriale, les adhérents élus entrepreneurs membres de la commission
Harmonie Mutuelle Entrepreneurs sont à l’origine de la création du Prix Santé Entrepreneurs. 

https://www.harmonie-mutuelle.fr
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Les prix nationaux seront attribués et remis aux entrepreneurs qui ont menés des actions internes à
impact positif dans le domaine de la santé. Ils seront décernés selon les critères suivants : 

-La santé, le bien-être du chef(fe)d’entreprise 

-La santé, le bien-être de ses salariés 

-La santé, le bien-être de ses clients 

-La santé, le bien-être de son environnement au sens large 

« Nous sommes fiers d’accompagner les entreprises dans leurs démarches de qualité de vie au travail et
d’actions en faveur de l’environnement. Chez Harmonie Mutuelle, nous sommes convaincus qu’intégrer la
santé  dans  une  démarche  globale  de  performance  est  une  condition  de  réussite  et  de  longévité
entrepreneuriales. En qualité d’Entreprise Mutualiste à Mission, engagée auprès des entrepreneuses, des
entrepreneurs et de leurs salariés, nous mettons en œuvre des solutions innovantes pour les protéger et
les accompagner dans leur vie professionnelle et personnelle. Avec le Prix Santé Entrepreneurs, nous
valorisons les initiatives innovantes menées dans les territoires, au service de la santé, du bien-être et de
la solidarité entre entrepreneurs. Une mission qui est au cœur de notre raison d’être. » a déclaré Robert
Jimenez, directeur régional Provence-Alpes-Côte d’Azur & Corse chez Harmonie Mutuelle.

Salon des maires 2024 : les candidatures
pour les Prix de l’innovation territoriale sont
ouvertes

https://www.linkedin.com/in/robert-jimenez-gonzalez-6aa087b6/?originalSubdomain=fr
https://www.linkedin.com/in/robert-jimenez-gonzalez-6aa087b6/?originalSubdomain=fr
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Les Prix de l’innovation du Salon des Maires et des Collectivités locales récompensent les
solutions et les initiatives les plus novatrices en faveur des transformations économiques,
écologiques et sociales menées dans les territoires. Il est d’ores et déjà possible de déposer sa
candidature, et ce, jusqu’au 27 octobre.

En 2024, la participation aux Prix de l’innovation est ouverte à toutes les organisations partenaires des
collectivités, qu’elles soient exposantes ou non sur le Salon des Maires et des Collectivités locales, qui
aura lieu du 19 au 21 novembre prochain à Paris.

Organisé sous la  présidence de Murielle  Fabre,  secrétaire générale de l’Association des Maires de
France, le concours des Prix de l’innovation vise à récompenser des solutions destinées aux collectivités
locales ou encore des collaborations menées avec des collectivités. Les prix couvrent 8 catégories :

La sobriété énergétique
Les mobilités décarbonées
L’aménagement, le logement, la rénovation, le recyclage urbain et l’habitat durable
Le numérique en confiance 

https://www.salondesmaires.com
https://www.amf.asso.fr
https://www.amf.asso.fr
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La planification écologique 
La solidarité et l’inclusion
Le dynamisme et l’attractivité locale
La sécurité (prévention et gestion des risques)

Cette année, tous les acteurs engagés dans l’action locale peuvent participer et candidater, qu’ils soient
exposants ou non sur le salon : acteurs publics, privés ou relevant du monde associatif et de la société
civile  organisée.  Chaque  candidat  peut  soumettre  trois  projets  innovants  dans  une  ou  plusieurs
catégories.  Pour  candidater,  il  faut  envoyer  remplir  le  dossier  accessible  en  ligne  (un dossier  par
innovation). Les frais de participation s’élèvent à 540€, que ce soit pour un ou plusieurs dossiers. Les
candidatures doivent être envoyées avant le 27 octobre 2024 à 23h59.

Carpentras : coup de cœur pour la ‘serial-
entrepreneure’ et ses sacs isothermes éco-
fashion

https://www.salondesmaires.com/participer/les-prix-de-linnovation-territoriale/
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La carpentrassienne Francesca Provenzano a obtenu le prix créadie ‘coup de cœur’ décerné cette année
par l’Adie, Association pour le droit à l’initiative économique. La lauréate vauclusienne a été distinguée
parmi 47 autres candidats créateurs d’entreprise sélectionnés au niveau de la région Provence-Alpes-
Côte d’Azur. En tout, 7 projets ont été honorés :  5 dans les Bouches-du-Rhône, un dans les Alpes-
Maritimes et un autre dans le Vaucluse.

Du cousus main personnalisable à l’infini
C’est pour son entreprise Rob’Fresh, que Francesca Provenzano a été récompensée par ce prix attribué
en partenariat avec La France Mutualiste. Créé l’an passé, alors qu’elle était déjà à la retraite, sa société
confectionne des sacs isothermes écoresponsables et durables.
Elle propose deux gammes Rob’Fresh Tchin, un rafraîchisseur à bouteilles permettant de transporter et
maintenir les boissons fraîches, et Rob’Fresh Miam, un sac isotherme pour transporter les repas ou autre
produit alimentaire. Des sacs cousus main totalement personnalisables et customisables utilisant en
grande partie des textiles labellisés OEKO-TEX fabriqués en France et 100% artisanal.

https://www.adie.org/
https://robfreshrafraichisseur.fr/
https://www.linkedin.com/in/francesca-provenzano-80278b294/?originalSubdomain=fr
https://www.la-france-mutualiste.fr/
https://www.oeko-tex.com/en/
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Crédit : DR

A 70 ans, Francesca Provenzano n’en est pas à son coup d’essai dans le monde de l’entrepreneuriat.
Cette ‘serial-entrepreneure’ a fondé sa première entreprise en 1986. Puis cette créatrice d’accessoire en
tissu depuis de nombreuses années découvre le salariat  et  multiplie les aventures professionnelles,
qu’elles soient dans la restauration, l’immobilier ou encore le tourisme. En 1993, elle lance notamment
‘L’Iroundo’, une enveloppe en tissu qui s’envoie par la Poste.
Cependant, c’est en prenant sa retraite qu’elle décide, après avoir écrit un livre racontant son périple de
la Sicile à son arrivée en France à l’âge de 8 ans, de se lancer dans un nouveau défi entrepreneurial.
Objectif  :  conjuguer  sa  passion  pour  la  création  avec  son  engagement  pour  la  préservation  de
l’environnement.

Vers une transmission intergénérationnelle ?
« En 2020, j’étais officiellement retraitée, explique-t-elle. Mais comme artisane et artiste, j’ai dû sortir de
ma retraite à 70 ans pour avoir une fin de carrière décente. Je suis fidèle à moi-même, et j’ai décidé d’y
aller malgré tout. »

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2024/07/Capture-decran-2024-07-09-150310.jpg
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Tout juste retraitée, Francesca Provenzano aura le temps d’écrire ‘L’odysée d’une hirondelle’ sur
son histoire familiale entre la Sicile et la Provence, avant de se lancer dans le projet Rob’Fresh.
Crédit : DR

Pour se lancer,  Francesca bénéficie tout particulièrement de l’accompagnement de l’Adie et de son
agence d’Avignon. Un coup de pouce essentiel dans son parcours entrepreneurial en lui fournissant le
financement nécessaire pour démarrer son activité ainsi qu’un soutien personnalisé tout au long de son
projet. Aujourd’hui, avec un stock conséquent et des commandes régulières, la Vauclusienne envisage
même une collaboration avec son petit-fils, ouvrant ainsi la voie à une transmission intergénérationnelle
de son savoir-faire.

C’est donc comme cela que l’aventure Rob’Fresh a vu le jour. Un parcours salué par l’Adie qui, en lui
décernant ce prix  ‘Créadie coup de cœur’,  va lui  permettre d’investir  dans une machine à coudre
professionnelle. De seconde main bien évidemment afin de s’inscrire dans le sens de la démarche éco-
responsable de Francesca Provenzano.

ADIE : 35 ans au service de l’initiative économique
C’est en 2010 que l’Adie (Association pour le droit à l’initiative économique) a lancé les prix Créadie. Une
récompense destinée à honorer les entrepreneurs locaux dans toute leur diversité et démontrer que
l’entrepreneuriat est et doit être accessible à tous, quels que soient ses moyens, son pays d’origine, son
âge, son réseau ou son parcours.
En 2024,  l’Adie a fêté ses 35 ans d’existence.  Depuis 1996,  date de son implantation à Marseille,
l’association a financé 12 337 entrepreneurs dans la région et a permis à près de 3 000 personnes de
maintenir ou d’accéder à un emploi salarié, par le biais d’un microcrédit.
En 2023 en Provence-Alpes-Côte d’Azur, l’Adie a financé 1 407 entreprises, 303 microcrédits à la mobilité

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2024/07/Capture-decran-2024-07-09-151412.jpg
https://www.adie.org/nos-agences/?address=72000#!/l/avignon/2-place-alexandre-farnese/2585634
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et a accueilli 7 000 porteurs de projets. Soit un total de 11M€ prêtés par l’Adie dans la région. Dans le
Vaucluse, l’Adie a financé en 2023 104 entreprises, 37 microcrédits à la mobilité (soit 8% des projets
totaux en Paca) et a accueilli 781 porteurs de projets.

Le prix du gaz en France plus élevé que la
moyenne de l’UE
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Les factures de gaz des Français vont augmenter au 1er juillet.  D’après les chiffres publiés par la
Commission de régulation de l’énergie (CRE) lundi, le prix repère de vente de gaz naturel va augmenter
de 11,7 %, passant à 129,2 euros le mégawattheure, contre 115,7 euros en juin. Concrètement, d’après la
CRE, la facture annuelle TTC d’un client résidentiel en offre indexée sur le prix repère devrait s’établir à
1 184 euros au prix de juillet, contre 1 060 euros par an au prix de juin. Cette hausse des prix est
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principalement due à la  décision de la CRE, en février,  de revaloriser pour quatre ans le  tarif  de
distribution du gaz, sorte de péage que facture le gestionnaire du réseau GRDF aux fournisseurs. Les
tarifs de transports ont également augmenté d’environ 15 %, bien que l’impact de cette hausse se fasse
moins ressentir dans les factures.

Comme le montre notre infographie, basée sur les données d’Eurostat, les prix du gaz se sont envolés ces
dernières années, particulièrement après l’invasion de l’Ukraine par la Russie. La demande en gaz de
l’Europe a également fortement diminué, tombant à 452 milliards de mètres cube en 2023, son niveau le
plus bas depuis dix ans. Les consommateurs de certains pays ont ainsi vu les prix du gaz augmenter
fortement : au Danemark, par exemple, le prix du kilowattheure a été multiplié par plus de cinq en quatre
ans, passant de 0,038 euro eu premier semestre 2018 à 0,208 euro au deuxième semestre 2022. Si les
prix en France n’ont pas connu une telle envolée, en partie grâce à l’intervention du gouvernement, le
prix du gaz y reste relativement élevé par rapport à la moyenne de l’Union européenne, qui se situait à
0,113 euros par kilowattheure au deuxième semestre 2023, contre 0,118 euros en France.

De Valentine Fourreau pour Statista

Barbentane reçoit le prix national Eco maires
pour son projet de reboisement de la
Montagnette
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Yaël Braun-Pivet, présidente de l’Assemblée nationale, vient de remettre le prix Eco maires à
Jean-Christophe  Daudet,  maire  de  Barbentane,  pour  le  projet  de  la  commune  bucco-
rhodanienne de renaturation et protection de la Montagnette dont le massif forestier a été
touché par un important incendie en 2022.

La commune de Barbentane vient de recevoir le Prix Innovation du concours Trophées Eco Actions 2023
décerné par les Eco maires. La distinction a été remise hier soir, mardi 9 avril, à Jean-Christophe Daudet
maire de Barbentane lors d’une cérémonie qui s’est tenue à l’Hôtel de Lassay à l’assemblée nationale à
Paris. Créée en 1989 à l’initiative de maires et des élus investis dans le développement durable et la
protection  de  l’environnement,  l’association  ‘Les  Eco  maires’  a  pour  objectif  de  mettre  en  avant
l’exemplarité des initiatives locales dans ces domaines.
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53% de la forêt barbentanaise partie  en fumée
Succédant notamment à la Communauté urbaine de Dunkerque, la Communauté d’Agglomération du
Grand Montauban ou bien encore la commune du Raincy, la commune du Nord des Bouches-du-Rhône a
donc été récompensée dans le cadre de la 33e édition de cet événement pour ses actions depuis 2 ans,
suite au feu qui a ravagé l’espace naturel de la Montagnette en juillet 2022.
Lors de cet incendie, qui a mobilisé jusqu’à 1 100 sapeurs-pompiers ainsi que de très importants moyens
aériens, ce sont 1 600 hectares (dont 683ha à Barbentane, soit 53% de la forêt de la commune), sur les
3 800ha que compte le plus grand des espaces naturels du bassin de vie d’Avignon, qui sont partis en
fumés. De quoi rappeler les heures sombres des grands feux de 1962 et surtout de 1982 (1 930 ha
détruits) ayant déjà touché ce massif forestier s’étendant sur les communes de Barbentane (1 330 ha),
Boulbon (1 115 ha), Tarascon (1 090 ha) et Graveson (465 ha).

Protéger la forêt
Depuis, la municipalité de Barbentane a multiplié les actions de renaturation de la Montagnette tout
mettant  en  place  en  place  un  projet  visant  à  la  protection  du  massif  face  au  feu  ainsi  qu’au
développement de l’agriculture traditionnelle en acheminant des systèmes d’irrigation sur le plateau.
« Pour nous, il s’agit d’une formidable récompense car Eco maire a salué deux choses dans notre projet :
à la fois le fond et la forme, se félicite à Jean-Christophe Daudet, maire de Barbentane. Sur le fond, il y a
notre  volonté  d’irriguer  la  Montagnette  et  les  plateaux  pour  reconquérir  des  espaces  agricoles
provençaux avec des oliveraies, des amandiers ou bien encore des pistachiers avec l’objectif que ces
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plantations servent de coupe-feu pour protéger le massif. »

Le périmètre d’étude du projet de Barbentane s’étend sur 300ha. ©SCP

Un projet de 3M€ pour irriguer la Montagnette
« A ce jour, poursuit le maire, nous avons fait une étude avec la Société du canal de Provence afin
d’établir la faisabilité d’irriguer la montagnette. C’est possible, car nous avons notamment la chance
d’être la ville où la Durance se jette dans le Rhône. Cela nous permet de faire un forage sur la nappe
phréatique au niveau des arènes pour ensuite monter l’eau jusqu’au plateau. »
Un projet estimé à 3M€ qu’il reste notamment à financer via la Région Sud, le Conseil départemental des
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Bouches-du-Rhône ainsi que l’Europe éventuellement.

Plantation de 7 000 feuillus à la fin de l’année
L’initiative de renaturation prévoit aussi de replanter des feuillus après une expérimentation réussie de
450  spécimens  ‘pionniers’  en  partenariat  avec  l’association  aixoise  ARPCV  (Association  pour  le
reboisement et la protection du Cengle Sainte-Victoire) qui a replanté 130 000 arbres avec un taux de
réussite de 98% suite à l’incendie de la Sainte-Victoire. Principale bénéfice de ce type de plantation de
feuillus : ce sont des arbres qui n’ont pas besoin d’eau.
« C’est le paradoxe de notre démarche, confie le maire de Barbentane. D’un côté nous mettons en place
une action pour planter des arbres qui nécessitent de l’eau pour l’agriculture et de l’autre nous testons
des plantations qui n’en ont pas besoin. »

« Nous avons la volonté d’être le plus inclusif possible pour transformer ce moment de
malheur en quelque chose  d’enthousiasmant. »

Jean-Christophe Daudet, maire de Barbentane

Les premières plantations de feuillus lors de la première opération test menée en partenariat avec
l’association aixoise ARPCV (Association pour le reboisement et la protection du Cengle
Sainte-Victoire). ©DR

Dans ce cadre, la commune prévoit de planter 7 000 feuillus entre le 15 novembre et le 15 décembre
prochains. « Nous lançons d’ailleurs un appel à l’ensemble de la population du bassin de vie d’Avignon
pour ceux ou celles qui voudront venir planter des arbres dans la Montagnette, annonce Jean-Christophe
Daudet. Tout le monde sera le bienvenu le week-end. En semaine, nous avons commencé à travailler avec
des  publics  plus  spécifiques  :  les  missions  locales,  le  RSA,  l’intergénérationnel,  peut-être  l’hôpital
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d’Avignon et  celui  de Montfavet,  avec les Esat (Établissement et  service d’accompagnement par le
travail)… Nous avons la volonté d’être le plus inclusif possible pour transformer ce moment de malheur
en quelque chose  d’enthousiasmant. »
Le tout accompagné par un Atlas de la biodiversité, un travail pédagogique avec les enfants sur la nature
et l’environnement, un parcours de santé, voir un théâtre de verdure.

« Au final,  notre objectif  c’est que permettions à tous de travailler dans l’intérêt de la
Montagnette. »

Une reconnaissance nationale qui devrait faciliter la recherche de financements
« ¨Être lauréat de ce prix, c’est aussi la reconnaissance de l’originalité de tout ce que l’on a mis en place
sur la forme comme l’opération ‘On se lève pour la Montagnette’, une fête animée et parrainée par
l’animateur franco-belge de télévision Olivier Minne ou bien encore le succès national de notre campagne
d’appel aux dons qui nous a permis de récolter près de 99 000€ sur la plateforme de crowdfunding
KissKissBankBank (ndlr : grâce à 246 particuliers et 14 entreprises). Il y a eu aussi notre partenariat avec
le  Festival  d’Avignon  et  son  directeur  Tiago  Rodrigues  qui  sont  venus  jouer  une  pièce  dans  la
Montagnette. »

« Enfin, espère le maire de Barbentane, ce prix devrait nous faciliter les choses dans la recherche de
partenaires  institutionnels  mais  aussi  de financements  privés  auprès d’entreprises  et  de fondations
engagés dans des démarches de décarbonation. Au final, notre objectif c’est que permettions à tous de
travailler dans l’intérêt de la Montagnette. »
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